





EL DIARIO AUSTRAL (1967).- «Aún no se construyen escuelas prometidas a mapuches en 1965».- En: *El Diario Austral*, Temuco, 29 de noviembre de 1967.

Aún no se construyen escuelas prometidas a mapuches en 1965

Una candente denuncia ha formulado el diputado José Tuma que, como todo elemento progresista y enemigo de la demagogia, ha adherido a la postulación senatorial del profesor Alberto Baltra Cortés, abanderado de la izquierda.

La documentada denuncia del citado parlamentario dice relación con las tramitaciones de que han sido objeto los mapuches en los últimos tres años, que han venido a sumarse a los abusos que siempre han afectado al vigoroso pueblo mapuche.

Los hombres que actualmente están en el Gobierno tratan periódicamente de legarse el tarro con las realizaciones" que han cumplido. Especialmente se (...) con la educación para el pueblo. Sin embargo, desde 1965, cincuenta y cinco comunidades indígena de la provincia de Cautín vienen esperando inútilmente que el Fisco se acuerde de ellos y les construya las escuelas prometidas a todo bombo entre estas comunidades como las de Tromen, (...), Lleupeco, Panco, Cuno, (...), Puyanyan, Cuel (...), Catrico, Palguin Alto, Palguín Bajo y muchas otras.

Lo peor es que los mapuches prestaron oídos a los "huincas" mentirosos y aportaron terrenos y materiales para la construcción de las escuelas. También ofrecieron sus esforzados brazos. Es posible que en estos días aparezca por esos lados el candidato de las alzas, los "chiri-bonos" y las promesas. Dirá a los mapuches que todo está listo para construir las escuelas. Pero ahora le irá muy mal. Los mapuches han dejado de creer en el Viejito de Pascua. Sus conciencias han sido despertadas por los "balazos en libertad" y no caerán nuevamente en trampas.

<u>Descriptores</u>: José Tuma, escolarización, escuelas, Tromen, Lleupeco, Panco, Cuno,

Puyanyan, Cuel, Catrico, Palguin Alto, Palguín Bajo, Cautin.